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КОЛОНКА РЕДАКТОРА 
 

Дорогие наши читатели! 

Перед Вами юбилейный 30-й номер 

«Вестника приграничья», на страницах 

которого мы расскажем об успехах и 

проблемах России и Беларуси в общем 

деле становления Союзного государства. 

Главные материалы номера подготовлены 

по результатам Парламентского собрания 

Союзного государства, в котором 

активное участие приняло Агентство 

интеграционных инициатив. 

В материалах Вестника мы не только познакомим Вас с мнением 

ведущих российских и белорусских парламентариев и экспертов о 

проблемах совершенствования приграничного сотрудничества, но и 

поделимся своей точкой зрения по поводу перспектив взаимодействия 

России и Беларуси в информационной сфере. Читайте об этом в 

интервью с Ольгой Шевченко. 

Мы расскажем о кропотливой и очень важной работе наших 

коллег из Смоленского государственного университета, направленной 

на формирование исторической памяти в России и Беларуси, а также 

борьбу с попытками фальсификации общей истории наших братских 

народов. Поэтому одна из статей Вестника посвящена более чем 

трёмстам смолянам, которые были защитниками Брестской крепости. 

В этом номере две статьи также посвящены результатам 

совещания Губернатора Смоленской области и Министра транспорта 

Беларуси. Мы не только осветим основные темы, обсуждённые на 

данном совещании, но и расскажем о перспективных направлениях 

сотрудничества Смоленщины с регионами Беларуси в области 

промышленного производства, сельского хозяйства и транспорта.  

В этом номере мы выясним, как опыт белорусских специалистов  

поможет работникам социальной сферы приграничных регионов 

России, кто стал обладателем Гран-при фестиваля «Славянский базар 

в Витебске» и как прошёл просмотр финала Чемпионата мира на фан-

зоне в Могилёве. Обо всём этом – читайте в 30-ом номере Вестника! 

С уважением, редактор бюллетеня Игорь Барановский 
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НАШИ МЕРОПРИЯТИЯ 

Агентство интеграционных инициатив  

на Парламентском собрании Союзного государства 

 

5 и 6 июля 2018 года Парламентское собрание Союзного 

государства провело в Москве научно-практическую 

конференцию «Актуальные вопросы строительства и развития 

Союзного государства». 

Смоленск представляла исполнительный директор Агентства 

интеграционных инициатив Ольга Шевченко. 

На мероприятии российские и белорусские специалисты во 

взаимодействии с депутатами из двух государств обсуждали 

наиболее насущные вопросы двусторонних отношений: 

продовольственную безопасность, информационную политику, 

гармонизацию нормативно-правовой базы Союзного государства 

России и Беларуси. 

Дискуссионный и динамичный тон мероприятию был задан на 

пленарном заседании, которое модерировал председатель Комиссии 

Парламентского Собрания по законодательству и Регламенту, 

депутат Государственной Думы РФ Артём Туров. 

Белорусский эксперт в сфере юриспруденции Григорий 

Василевич в своем выступлении подчеркнул, что сближение 

законодательства РФ и РБ является сегодня приоритетной задачей. 

Помимо кропотливой работы в сфере нормотворчества, по его 

мнению, необходимо использовать достижения цифровой экономики 

для трансформации процессов управления и интеграционных 
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процессов. В частности, внедрять искусственный интеллект и 

инновационные технологии в таможенную сферу. 

Возможно ли введение в юридическую теорию и практику 

понятия «товар» Союзного государства, как обеспечить единые 

подходы к защите прав потребителей в двух странах, 

гармонизировать нормативные акты о собственности? Своим 

мнением по этим вопросам поделился российский эксперт из РЭУ 

им. Плеханова Рашад Курбанов. 

О необходимости корректировки Доктрины продовольственной 

безопасности России и Беларуси, целесообразности перехода от 

координации рынка молочной продукции к единым правилам его 

регулирования говорил на пленарном заседании представитель 

Всероссийского НИИ экономики сельского хозяйства Вячеслав 

Чекалин. 

Политолог и публицист из Беларуси Вадим Гигин, рассуждая об 

основных направлениях модернизации общего информационного 

пространства Союзного государства в современных условиях, 

подчеркнул, что необходимо создание и продвижение бренда 

Союзного государства на разных уровнях. В этой связи 

целесообразно создание единого холдинга, объединяющего 

разрозненные информационные ресурсы Союзного государства 

России и Беларуси. 

Дискуссия продолжилась в течение двух дней по трём секциям, 

каждая из которых выработала свои рекомендации, которые будут 

учитывать в своей работе депутаты двух стран и сотрудники 

секретариата Союзного государства. 
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НАШЕ МНЕНИЕ 

Парламентское собрание Союзного государства: 

о чем спорили парламентарии и эксперты двух стран? 
 

Существует или нет единое 

информационное пространство России и 

Беларуси, и что делать, чтобы быть 

эффективными в битве за читателя сегодня? Об 

итогах дискуссии парламентариев и экспертов, 

которая проходила на площадке 

Парламентского собрания Союза России и 

Беларуси, рассказала участник мероприятия 

исполнительный директор Агентства 

интеграционных инициатив Ольга Шевченко. 

- Ольга, 5-6 июля Вы стали участницей Парламентского 

собрания Союза России и Беларуси, которое проходило в Москве. Из 

Смоленска Вы были единственным представителем. Как Вам 

удалось попасть на это мероприятие? 

- Вопросы информационной политики давно находятся в фокусе 

внимания Агентства интеграционных инициатив. Мы с завидной 

регулярностью проводим форумы, круглые столы, неформальные 

дискуссии по этому вопросу. Их участниками были как видные 

эксперты из Москвы, известные медиаперсоны, так и главные 

редакторы районных газет из приграничья. В 2018 году коллектив 

Агентства провёл социологическое исследование по вопросу 

медийной связанности регионов Днепродвинья (Смоленская, 

Могилевская и Витебская области) и его открытое обсуждение со 

специалистами. На мероприятия мы всегда стараемся приглашать 

представителей Союзного государства. Наш опыт работы стал 

интересен и был замечен. И вот – уже во второй раз – я стала 

участницей семинара Парламентского собрания Союза России и 

Беларуси. Это была интересная дискуссия, на которой собрались 

эксперты, ученые, журналисты, главные редакторы и парламентарии. 

- Какие основные темы обсуждались на секции по 

информационной политике? И о чем говорили Вы? 

-  В течение двух дней было обсуждено большое количество 

самых неожиданных предложений. За круглым столом под 

председательством главы комитета Парламентского собрания по 

информационной политике Андрея Наумовича поднимались вопросы 
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создания холдинга СМИ Союзного государства, единого сайта с 

союзными новостями, использования потенциала региональных 

медиа, социальных сетей. За круглым столом не было равнодушных. 

Говорили о проблемах: об отсутствии узнаваемого бренда Союзного 

государства, недостаточном финансировании союзных СМИ. Я 

поделилась с присутствующими результатами социологического 

исследования по медийной связанности, которое мы провели в 2018 

году среди жителей Смоленской, Витебской и Могилевской 

областей. Рассказала о тех проблемах, которые мы увидели. О низком 

интересе читательской аудитории, особенно молодежи, к российско-

белорусской тематике, о том, что региональные медиа фактически не 

рассказывают о событиях, которые происходят в соседних 

приграничных регионах, о том, что читатели считают союзную 

тематику скучной. Но аудитория интересуется новостями о туризме, 

культуре, ценах на товары в приграничье. То есть ниша для 

продвижения союзной тематики есть! 

- Какие предложения были, на Ваш взгляд, особенно 

интересными и полезными? 

- По результатам дискуссии были подготовлены рекомендации, 

которые будут учитываться при формировании союзной повестки 

дня и форм работы в медиапространстве России и Беларуси. Лично 

мне был интересен опыт журналистов «Комсомольской правды», а 

также представителей Брянска и Кубани. Они говорили о том, что 

сейчас всё более актуальны конвергентные СМИ. Другими словами, 

к различной аудитории нужно искать свой психологический подход, 

выходить с различной стилистикой. На страницах газеты (сайта, 

информационного портала) – больше аргументации, в социальных 

сетях – более широкий видеоряд, умение в двух словах вызвать 

интерес аудитории, ответить на комментарий, общаться с читателем.  

Журналист сегодня должен настолько виртуозно владеть языком, 

чтобы он мог писать об одном и том же, но каждый раз по-разному, в 

соответствии с запросами аудитории. На мероприятии присутствовало 

много главных редакторов региональных СМИ из России и Беларуси. И 

у меня сложилось впечатление, что использование их потенциала в 

интересах Союзного государства может быть очень полезно для 

формирования единого информационного пространства двух стран. Мы 

обязательно будем учитывать опыт других в своей работе, рассказывать 

о нём нашим региональным журналистам. 

- Спасибо за интервью! Успехов! 
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МЕРОПРИЯТИЯ НАШИХ КОЛЛЕГ 
 

В Смоленске прошёл круглый стол,  

посвящённый смолянам – защитникам Брестской крепости 

 

 

10 июля 2018 года в Смоленском государственном университете 

состоялся Международный круглый стол «Общность судеб народов 

России и Беларуси в контексте изучения героической обороны 

Брестской крепости». Его организаторами стали: научно-

образовательный центр «Россия и Беларусь: история и культура в 

прошлом и настоящем» (СмолГУ), Мемориальный комплекс 

«Брестская крепость-герой» и Смоленский государственный музей-

заповедник. 

С приветственным словом к собравшимся обратились: и.о. 

проректора по научной работе СмолГУ, руководитель НОЦ «Россия 

и Беларусь: история и культура в прошлом и настоящем», доктор 

исторических наук, профессор Е. В. Кодин, руководитель отделения 

Посольства Республики Беларусь в РФ в городе Смоленске 

Ч. К. Шульга, зав. отделом Центра исследований книжной культуры 

НИЦ «Наука» РАН, кандидат исторических наук Д. Н. Бакун и зам. 

директора Смоленского областного казачьего института 

промышленных технологий и бизнеса (филиала) ФГБОУ ВО 

«Московский государственный университет технологий и 

управления имени К.Г. Разумовского», зам. Главы Вяземского 

городского поселения, доктор исторических наук Д. Е. Комаров. 
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На мероприятии был презентован биобиблиографический 

справочник «Смоляне – защитники Брестской крепости», который 

является новым результатом реализации проекта «Белорусские 

смоляне, смоленские белорусы», инициированного библиотекой 

СмолГУ в 2015 году. В издании представлены персоналии более 300 

воинов Брестского гарнизона, уроженцев Смоленской губернии и 

призванных из Смоленской области. В их числе – смоляне, чьё 

участие в обороне Брестской крепости в июне 1941 года 

подтверждено официальными документами и воспоминаниями.  

Данные о воинах РККА собраны на основе архивных материалов 

фондов Мемориального комплекса «Брестская крепость-герой», 

Смоленского государственного музея-заповедника, Велижского 

районного историко-краеведческого музея Смоленской области, 

печатных изданий России и Беларуси, интернет-ресурсов, личных 

архивов родственников красноармейцев. Фотографии воинов 

предоставлены указанными музеями, а также из личных коллекций 

частных лиц и родственников защитников крепости. 

Руководитель проекта, зав. отделом библиотеки СмолГУ         

Т.Н. Ладожина представила коллектив, работавший над изданием. В 

его числе 8 составителей – российских и белорусских специалистов 

(учёных, сотрудников музеев, родственников защитников крепости, 

краеведов). 

От имени потомков героических защитников Брестской 

крепости выступила дочь Алексея Ивановича Воронцова               

О.А. Воронцова (г. Смоленск) и внук Ивана Александровича 

Дорофеева С. А. Дорофеев (г. Велиж). В завершении мероприятия 

своё стихотворение, посвященное защитникам Брестской крепости, 

прочитал Б.В. Соколов. 

Участники круглого стола обсудили проблемы и перспективы 

партнерского сотрудничества в ходе реализации проектов, 

посвящённых воинам-героям и жертвам военных сражений, чьи 

судьбы отражают общие страницы истории Беларуси и Смоленщины. 

Главным итогом мероприятия стало предложение заведующей 

научно-экспозиционным отделом Мемориального комплекса 

«Брестская крепость-герой» Е.В. Митюковой, поддержанное в 

резолюции круглого стола, об увековечении памяти ещё 20 смолян, 

чьё участие в обороне Брестской крепости в июне 1941 года 

подтверждается официальными документами и достоверными 

воспоминаниями. 
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СОЮЗНОЕ ГОСУДАРСТВО 
 

Славянский базар в День Союзного государства  

России и Республики Беларусь 

 

Июль – середина лета. Время ярких красок и цветов, солнца и 

дождей. А для Витебска – ещё и время музыки, гостей и бессонных 

ночей. Время фестивалей. Международный фестиваль искусств 

«Славянский базар в Витебске» давно перерос границы Беларуси и 

его уже называют явлением высокого уровня в европейской и 

мировой культуре. Древний город, расположенный в центре 

славянского мира, не случайно был выбран фестивальной столицей. 

У Витебска богатые культурные традиции, его называют 

городом художников. Здесь под кистью мастера расцвёл на холсте 

знаменитый репинский «Осенний букет», взлетели в небо 

влюблённые Марка Шагала, закладывал основы нового искусства 

автор «Чёрного квадрата» Казимир Малевич. В городе на Двине 

работали известные музыканты, артисты, писатели. 

На этот раз с 9 по 18 июля 2018 года в Витебск съехались 

представители 41 страны мира: от Албании, Аргентины, Армении, 

Азербайджана, Беларуси, Болгарии, Боснии и Герцеговины до 

Великобритании, Гвинеи, Германии, Греции, Грузии и Украины. 

Здесь уже традиционно можно услышать речь гостей из Израиля, 

Испании, Канады, Казахстана, Китая, Латвии, Литвы, Македонии, 

Молдовы, Польши, России и многих других стран. 
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Впервые в Международном конкурсе исполнителей эстрадной 

песни «Витебск-2018» приняли участие исполнители из Гвинеи и 

Египта. В Международном детском музыкальном конкурсе 

«Витебск-2018» – из Великобритании и Канады. На 22 фестивальных 

площадках состоялось более 150 мероприятий, а на главной 

концертной площадке в Летнем амфитеатре прошло 18 концертов. 

С 12 по 16 июля в рамках XXVII Международного фестиваля 

искусств «Славянский базар в Витебске» прошел IV Фэст уличного 

искусства «НА СЕМИ ВЕТРАХ». В нём принял участие 131 

творческий коллектив различных направлений: театры, перформеры, 

поэты, хореографы, кукольные театры и коллективы «fire-show». 

Помимо культурной программы, состоялись и тематические 

круглые столы в первую очередь значимые для народов России и 

Беларуси. Так, например, в Международном пресс-центре состоялся 

круглый стол «Культура и искусство как источник развития духовно-

нравственных ценностей. Роль СМИ в формировании общего 

культурного пространства славянских народов». 

Третий год руководители и представители органов 

государственного управления, организаций сферы культуры, 

республиканских и региональных средств информации, деятели 

культуры и искусства на «Славянском базаре в Витебске» обсуждают 

насущные вопросы и высказывают свои мнения по этому поводу.  

Директор-главный редактор РИУ «Издательский дом “Звязда”» 

Павел Сухоруков в начале мероприятия выделил ключевые темы 

дальнейших обсуждений: чем делятся работники культуры со своими 

зрителями, что и как освещают средства массовой информации. 

Первый заместитель Министра информации Республики 

Беларусь Павел Лёгкий в приветственном слове акцентировал 

внимание на славянском братстве, которое объединяет 

международные фестивали уровня «Славянского базара».  

Традицией стало отмечать День Союзного государства. Уже в 

15-й раз собираются государственные деятели и представители 

общественности и начинают этот день с возложения цветов на 

площади Победы к Вечному огню. В церемонии приняли участие 

заместитель Государственного секретаря Союзного государства 

Николай Корбут, представители Постоянного комитета Союзного 

государства, Парламентского Собрания Союза Беларуси и России, 
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руководства Витебской области, молодёжных и общественных 

организаций ветеранов войны и военной службы. 

Затем состоялась пресс-конференция, посвящённая Дню 

Союзного государства, которую открыл заместитель Госсекретаря 

Союзного государства Николай Корбут. Он подчеркнул, что в поле 

деятельности Постоянного комитета остаются разнообразные и 

важные проекты, в реализации которых участвует Союзное 

государство: экономические – особенно в сфере высоких технологий, 

социальные, образовательные, молодёжные. Сейчас перед 

парламентариями стоит одна из важных задач – помочь в 

возрождении чернобыльских земель, причём и в России, и в 

Беларуси.  

Следующий маршрут пролёг в Музей-усадьбу И. Е. Репина в 

Здравнёво, где заместитель Госсекретаря Николай Корбут стал 

почётным гостем круглого стола «Роль региональных музеев в 

межкультурном сотрудничестве Беларуси и России: состояние и 

перспективы». В диалоге приняли участие представители музейного 

сообщества, которое представили генеральный директор 

Национального художественного музея Беларуси Владимир 

Прокопцов, заведующий филиалом «Здравнёво» Витебского 

областного краеведческого музея Алексей Сухоруков, представители 

других известных музеев Беларуси, Смоленщины и Брянщины. 

В этот же день делегация парламентариев также побывала в 

Городке и вручила подарки воспитанникам двух местных детских 

домов семейного типа. В Городке представители Парламентского 

Собрания также посетили местный краеведческий музей, культурно-

просветительский центр и аграрно-технический колледж. Гости были 

приятно удивлены уровнем и качеством подготовки учащихся. Также 

они высоко оценили техническое оснащение аграрно-технического 

колледжа, в котором сегодня получают профессии не только жители 

Беларуси, но и 25 россиян.  

Ещё немало других интересных мероприятий прошло на 

фестивальных площадках Витебска, а завершился фестиваль 

традиционным концертом в Летнем Амфитеатре. 
 

Людмила Шевень 

Фото: официальный сайт фестиваля «Славянский базар в Витебске» 
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ПРИГРАНИЧНОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО 

Смоленск посетил Министр транспорта и коммуникаций 

Республики Беларусь Анатолий Сивак 

 

Фото с сайта: https://www.smolinvest.com 

В кабинете губернатора Алексея Островского состоялась 

рабочая встреча с Министром транспорта и коммуникаций 

Анатолием Сиваком. 

Проведению встречи предшествовало совместное заседание 

Рабочей группы с участием представителей республиканских и 

региональных органов власти, руководителей концернов, 

промышленных предприятий, общественных организаций и 

объединений. 

Во-первых, присутствующие обсудили тенденции кооперации 

промышленных предприятий Смоленской области и Республики 

Беларусь. 

Предполагается, что ведущим направлением совместной 

российско-белорусской работы станет развитие сотрудничества 

между Вяземским заводом железобетонных шпал – филиалом АО 

«БЭТ» и Государственным объединением «Белорусская железная 

дорога». Это сотрудничество позволит поставлять продукцию завода 

(металлоконструкции, железобетонные шпалы, закладные элементы, 
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брус для стрелочных переводов) не только в Республику Беларусь, но 

и в страны Балтии, Польшу и в другие страны Европейского Союза. 

Не менее важным оказался вопрос о возобновлении совместного 

производства гибридных двигателей для электробусов и 

впоследствии перехода на их серийный выпуск на базе Сафоновского 

электромашиностроительного завода и холдинга «Белкоммунмаш». 

Участники встречи обсудили пути расширения взаимодействия 

между Смоленской областью и Республикой Беларусь в части 

выращивания и переработки льна. В рамках дискуссии отмечалось, 

что эта сфера сельского хозяйства традиционна и для Беларуси, и для 

нашего региона. 

Во-вторых, был поднят очень острый вопрос для приграничья – 

«кадровый голод». 

В частности, в пример приводили высокий спрос на 

квалифицированных сотрудников швейного производства. Известно, 

что на Смоленщине существуют трудности в исполнении подобных 

заказов, и из-за очень высокого спроса производственники не 

справляются. В ходе диалога было предложено найти способ по 

привлечению белорусских швейных производств к исполнению 

заказов, поступающих на смоленские предприятия. 

По итогам встречи губернатор Смоленской области отметил, что 

состоялся конструктивный диалог, который будет еще продолжен в 

начале 2019 года в Минске, где он уже надеется подвести реальные 

итоги намеченной совместной работы. 

Подводя итоги заседания Рабочей группы и последующего 

обсуждения приоритетных направлений совершенствования и 

расширения сотрудничества администрации Смоленской области и 

Республики Беларусь, Анатолий Сивак заявил: «Участники заседания 

сегодня очень активно обсуждали различные направления 

интенсификации сотрудничества между Республикой Беларусь и 

Смоленской областью. Мы видим, что у смоленского и белорусского 

бизнеса существует потребность в том, чтобы режим наших встреч 

стал регулярным. Эта заинтересованность очень важна. В целом, мое 

впечатление от Смоленска – он стал другим по сравнению с 

прошлым разом. Город меняется в лучшую сторону». 

Текст: Людмила Шевень 
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ПРИГРАНИЧНОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО 

Когда мы сможем прокатиться на скоростном 

пассажирском поезде «Смоленск – Витебск»!? 

 

Как сообщает смоленская областная газета «Рабочий путь», в 

рамках встречи Губернатора Смоленской области Алексея 

Островского и Министра транспорта и коммуникаций Республики 

Беларусь Анатолия Сивака речь шла об организации прямого 

железнодорожного сообщения между городами Витебск и Смоленск. 

«При Вашей определенной поддержке, Алексей Владимирович, 

нужно пересмотреть вопросы организации приграничного 

железнодорожного сообщения. При условии подготовки Вами 

соответствующего письма мы могли бы поставить этот вопрос перед 

руководством Союзного государства.  

Я уже давал команду своим коллегам, чтобы они проработали 

формат железнодорожного движения, допустим, Витебск-Смоленск с 

одной остановкой на границе. Видим, что это может быть 

востребовано не только в части доставки людей в аэропорт, трудовой 

миграции, но и в других вопросах», – подчеркнул Министр 

транспорта и коммуникаций Республики Беларусь Анатолий Сивак. 

Комментируя прозвучавшую информацию, губернатор Алексей 

Островский заявил: «Действительно, для смолян вопросы 

приграничного железнодорожного сообщения, как Вы, Анатолий 

Александрович (Сивак), справедливо заметили, – крайне актуальны.  
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И я предлагаю, чтобы по результатам этой встречи мы 

совместно – Вы по той вертикали, которая определена у Вас в 

Республике, я, в свою очередь, могу сделать это как глава региона 

самостоятельно – вышли на Григория Алексеевича Рапоту 

(Государственного секретаря Союзного государства) с предложением 

включить данный вопрос в межгосударственную повестку 

ближайшего заседания на высшем уровне – глав государств или, как 

минимум, на уровне глав Правительств.  

Это очень востребованная проблематика, спасибо, что Вы нас 

поддерживаете. Но для ее практической реализации нужно решить 

целый комплекс как финансовых, так и технических вопросов».  

В продолжение обсуждения Алексей Островский также 

акцентировал внимание на проблеме формирования 

железнодорожных составов в рамках белорусских городов и продажи 

билетов на данные поезда гражданам третьих стран: «Не могу не 

затронуть еще один достаточно болезненный вопрос, причем, я 

уверен, как для белоруской стороны, так и для российской. Он 

касается формирования железнодорожных составов в рамках 

белорусских городов - Минска, Полоцка, Витебска и других городов.  

К нам на территорию региона ежесуточно прибывают порядка 

12-13 составов, которые формируются в Республике Беларусь. Это от 

3,5 до 4 тысяч пассажиров. К огромному сожалению, граждане 

третьих стран не могут приобрести билеты на эти поезда. Мы 

вынуждены всех возвращать обратно, поскольку международный 

пункт пропуска отсутствует, тогда как только через него граждане 

третьих стран могут пересекать границу.  

Люди несут определенные финансовые потери, высказывают 

свое недовольство, теряют массу времени. Как следствие, это 

негативно влияет и на имидж Белорусской железной дороги, и на 

имидж Смоленской области. Мне кажется, мы равнозначно 

заинтересованы в урегулировании данной проблемы». 

Будем надеяться, что такая актуальная для жителей российско-

белорусского приграничья проблема, как транспортная связанность 

соседних регионов, благодаря решениям органов власти, сможет 

«сдвинуться с мёртвой точки». Улучшение транспортной 

доступности не только создаст более благоприятные условия для 

взаимодействия граждан двух государств, но и будет способствовать 

развитию промышленности, сельского хозяйства и сферы туризма. 
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ПРИГРАНИЧНОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО 

Псковская область заинтересовалась наработками 

Витебщины по социальному обслуживанию населения 

 

Как сообщает на своём официальном сайте Витебская областная 

газета «Витебские вести», белорусский опыт организации 

деятельности социальных учреждений, кадрового обеспечения 

здравоохранения, работы с одарёнными детьми и системы 

дошкольного образования готовы взять за основу управленцы 

Псковской области. 

Вопросы взаимодействия двух областей в социальной сфере 

обсуждались на рабочей встрече председателя Витебского 

областного Совета депутатов Владимира Терентьева и первого 

заместителя губернатора Псковской области Веры Емельяновой, 

прошедшей вчера в витебском облисполкоме. 

Руководители двух регионов особо отметили, что 

сотрудничество между областями активно развивается по всем 

направлениям. Большинство районов Витебщины и Псковщины 

имеют соглашения о партнерстве. Для того чтобы такие документы 

эффективно работали, надо их наполнять конкретными 

мероприятиями. 

Как отметила Вера Емельянова, сегодня необходимо обсудить 

совместные проекты на 2019 год, в том числе в здравоохранении, 
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социальной защите, занятости населения, молодежной политике и 

других сферах, которые направлены на повышение качества жизни 

граждан двух регионов. 

Выработанные в ходе рабочей встречи в Витебске инициативы 

предлагается положить в основу обновленного соглашения о 

сотрудничестве между областями и программу совместных действий 

на 2019 год, а подписать документы можно осенью текущего года, –

считает первый вице-губернатор. Российская делегация, в состав 

которой вошли руководители социального блока областной 

администрации, приехала в Витебск с весомым пакетом 

предложений, причем большинство из них так или иначе связаны с 

изучением опыта работы витебских организаций для последующей 

его интеграции в российскую практику. 

По словам Веры Емельяновой, российские партнеры хотят 

ознакомиться с практикой решения кадровых вопросов в системе 

здравоохранения. В образовательной сфере – это организация работы 

с одаренными детьми, развитие системы учреждений 

дополнительного образования.  

Для россиян актуальны вопросы совершенствования 

деятельности учреждений соцзащиты, внедрения новых форм 

социального обслуживания населения и, в частности, пожилых 

граждан. Поэтому они предлагают включить в план совместных 

действий ряд проектов по этому направлению. Кроме того, 

обсуждалось несколько инициатив патриотической тематики, 

активизация контактов между молодежными организациями 

белорусского и российского регионов. 
 

По материалам сайта газеты «Витебские вести» 
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ИЗ ЖИЗНИ ПРИГРАНИЧНЫХ РЕГИОНОВ 

В Вяземском районе Смоленщины открыли завод            

по производству молотого брусита 

 

На территории Вяземского района Смоленской области 

состоялось торжественное открытие завода ООО «Вязьма-Брусит» по 

производству молотого брусита.  

Новый производственный комплекс компании, построенный с 

опережением графика и оснащенный современным оборудованием, 

включающий в себя промышленного робота, позволит увеличить 

валовой выпуск продукции предприятия почти на 40% (в 

натуральном выражении до 140 тыс. тонн в год) и расширить 

ассортимент реализуемой продукции. Также увеличатся налоговые 

поступления в региональный бюджет – сумма превысит более 200 

млн. рублей. При этом плановая мощность нового производства 

ежегодно будет составлять 35 тыс. тонн. Продукция, произведенная 

на новом заводе, не только удовлетворит потребности российского 

рынка, выполняя при этом функции ипортозамещения, но и будет 

активно поставляться на экспорт.  

Общий объем инвестиций в строительство нового предприятия 

составил 750 млн. рублей. Компания «Вязьма-Брусит» осуществляет 

свою деятельность на территории Смоленской области с 2006 года и 

входит в состав ООО «Русское горно-химическое общество», 

ведущего производителя магнезиальных продуктов в странах СНГ.  

Сегодня это высокотехнологичное предприятие, которое 

производит экопирен и агромаг на основе уникального природного 

минерального сырья – брусита. Его продукция поставляется для 

крупнейших производителей минеральных удобрений, кабельных 

пластикатов и находит широкое применение в промышленности, 

природоохранной деятельности и сельском хозяйстве. 
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ИЗ ЖИЗНИ ПРИГРАНИЧНЫХ РЕГИОНОВ 

Обладателя Гран-при конкурса исполнителей назвали    

на закрытии «Славянского базара в Витебске» 

 

Кто станет обладателем главной премии XXVII 

Международного конкурса исполнителей эстрадной песни? С этим 

вопросом уходили зрители после окончания вокального 

соревнования на сцене Летнего амфитеатра.  

Интрига разрешилась только вчера вечером. Как сообщает сайт 

Витебской областной газеты «Витебские вести», на концерте 

закрытия фестиваля искусств было объявлено: Гран-при 

«Славянского базара в Витебске –2018» присужден Марчелу 

Рошке из Румынии. 

Впервые за историю конкурса два исполнителя набрали равное 

количество баллов – румын Марчел Рошка и Амре из Казахстана. 

Согласно условиям Гран-при и первая премия не делятся, поэтому 

решающий голос оставался за председателем жюри – композитором 

и исполнителем Александром Морозовым. 

В этом году судейская команда, в которую входили как 

маститые артисты, десятки лет выступающие на сцене, – Роза 

Рымбаева, Робертино Лоретти, так и представители молодого 

поколения – уругвайка Наталия Орейро, поляк Михал Качмарек, 

другие авторитетные певцы и продюсеры, была щедра на высокие 

оценки, особенно во второй день конкурса. Двум исполнителям – 

http://vitvesti.by/bazar-last/srazu-dva-finalista-pretenduiut-na-gran-pri-konkursa-ispolnitelei-vitebsk-2018.html
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Марчелу Рошке и украинке Миле Нитич – все поставили по десятке. 

На один балл меньше казаху. 

Итак, список победителей возглавил обладатель Гран-при (20 

тыс. долларов США)  румын Марчел Рошка, первая премия (15 тыс. 

долларов) присуждена казаху Амре, вторая (10 тыс. долларов США) 

– украинке Миле Нитич, третью (5 тыс. долларов США) поделили 

белорус Евгений Курчич и полячка Сильвия. 

Кубинка Ребека Эмбиль была удостоена специальной премии 

имени Владимира Мулявина за лучшее воплощение национальной 

темы, высокое исполнительское мастерство. Специальные призы 

Парламентского Собрания Союза Беларуси и России вручены 

Евгению Курчичу и россиянке Александре Карабешкиной. 

Приз «Песня – путь к содружеству», учрежденный 

Межгосударственной телерадиокомпанией «Мир» за высокое 

мастерство в сохранении национальных традиций, получила Тамрико 

из Грузии. 

По материалам сайта газеты «Витебские вести» 

 

Фото из открытых Интернет-источников 

http://vitvesti.by/bazar-last/srazu-dva-finalista-pretenduiut-na-gran-pri-konkursa-ispolnitelei-vitebsk-2018.html
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ИЗ ЖИЗНИ ПРИГРАНИЧНЫХ РЕГИОНОВ 
 

Важен не итог, а атмосфера! 

 

В Могилёве финал Чемпионата мира по футболу – 2018, 

проходивший в Москве, смотрели одновременно под открытым 

небом более 500 человек. Бесплатную прямую трансляцию в 

Могилёве организовали впервые. На площадке около парка 

аттракционов установили большой экран, организовали продажу 

напитков и развлечения с фейерверком. Горожане говорят: «Было 

круто»! И они очень хотят, чтобы таких мероприятий было больше! 

За час до начала матча Франция – Хорватия площадка перед 

экраном была заполнена, а ближе к старту вновь прибывшим 

приходится либо стоять, либо располагаться на траве метрах 

в тридцати от экрана или даже ещё дальше. 

– Да нам и тут неплохо, – говорит компания молодых людей, с 

места которых экран видно не очень хорошо. – Если что, посмотрим 

картинку на мобильниках, а слышно все отлично. Да и вообще: 

главное – атмосфера. 

Эту самую атмосферу создавали и с помощью аквагрима. 

Очередь за рисунком флага любимой команды была едва ли не 

длиннее, чем в палатки с едой и напитками. Судя по реакции 

зрителей, большинство болело за Хорватию. Но и первый гол от 

Франции вызвал бурю радостных эмоций. 

А нам остаётся только пожалеть, что в других городах 

российско-белорусского приграничья так и не были подготовлены 

фан-зоны для многочисленных футбольных болельщиков. 
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Анонсы событий и мероприятий в приграничье 
 

События в Витебской области в период с 19 по 31 июля 2018 года 
 

22 июля в Витебске на сцене Драматического театра пройдёт 

гастрольный спектакль «Уикенд по-французски» 

Уважаемые зрители! 22 

июля на сцене Национального 

драматического театра имени 

Я. Колоса вашему вниманию 

будет представлен спектакль 

«Уикенд по-французски». 

Комедия в 2-х действиях по 

пьесе Марка Камолетти «Ох, 

уж эта Анна!».  

«Уикенд по-французски» – типичная комедия положений с 

чисто французскими нюансами. Режиссер – заслуженный деятель 

искусств России Владимир Голуб. В спектакле заняты народный 

артист России И. Мазуркевич; заслуженные артисты России              

С. Кузнецов, Е. Александрова, И. Колганова, Н. Лыжина,                    

Н. Круглова, Е. Суворова, А. Васильев, С. Мурзин. 

 

 

До 31 июля в Витебске будет проходить Международная 

фотовыставка «Мир глазами женщин» 

С 11 по 31 июля 2018 года в 

Культурно-историческом комплексе 

"Двина" проходит IX Международная 

фотовыставка "Мир глазами женщин". 

Выставка демонстрирует творчество 

фотохудожниц из 14 стран мира, 37 

городов и деревень. Вниманию зрителей 

представлено 68 сюжетов и ракурсов, 

увиденных пристальным и внимательным 

женским взглядом. На фотографиях – 

меняющийся мир вокруг нас, волнующий 

и притягивающий, заставляющий нас 

задумываться, радоваться и удивляться 

его разнообразию. 
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События в Могилёвской области в период с 19 по 31 июля 2018 года 

 

21 августа в Могилёве пройдёт Фестиваль красок Холи 

21 июля в 14:00 на территории 

Парка аттракционов состоится 

очередной Фестиваль красок. 

Вас будут ждать: 

- тонны натуральной яркой краски; 

- зона развлечений и фудкорт с едой и 

напитками на любой вкус; 

- свободный вход без возрастных 

ограничений; 

- лучшие диджеи и кавер-группы 

города; 

- тысячи кадров от профессиональных 

фотографов и видеооператоров. 

Приходите, будет весело! 

 

 

Весь июль в Художественном музее Могилёва можно будет 

посетить выставку «Подводное царство» 

С 15 марта по 12 августа в 

Могилёвском художественном 

музее им. П.В. Масленикова 

пройдёт выставка «Подводное 

царство». 

На выставке вы увидите 

диорамы с чучелами: акулы, 

крокодила, морской черепахи, 

рыбы-пилы, а также и других 

экзотических обитателей 

подводного царства. 

Время работы:10:00 - 18:00 

(выходной – понедельник). 

Стоимость билетов: 

- 3р.50к (взрослый); 

- 2р.50к. (детский); 

- дети до трёх лет и инвалиды – 

бесплатно. 
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30 и 31 июля на сцене Могилёвского драматического театра 

пройдёт премьера спектакля «Ю» 

Что такое «Ю»? – спросите вы. 

Буква русского алфавита, 32-я по счёту. 

Смотрите, сколько чудесных слов с 

ней: юность, юмор, уют, юла, сюита, 

юг, июнь, июль… А прежде всего – 

любовь! Ещё по-английски “you” 

значит “ты” (помните песню “Only 

you”?). «Ю» – буква таинственная и 

романтичная, слегка легкомысленная и 

смешная, немного сюрреалистичная. 

А ещё «Ю» – это пьеса с 

картинками, которую создала 

талантливый и известный российский 

драматург Оля Мухина. Сама она 

признается: «Пишу о том, что знаю и 

люблю». Её пьеса – лёгкая, как облако. 

 Акварельная, как летнее небо. Милая и наивная, как ребёнок. 

Нежная, как поцелуй. Счастливая, как детство. В пьесе почти нет 

сюжета – больше чувства и атмосферы. Она похожа на песню или 

стихотворение в прозе. 

 

 

20 июля пройдёт выставка графики Екатерины Поповой «Шесть» 

6 – это про то, с чем мы 

сюда приходим. Это про 

большой и красивый путь. Про 

долгую дорогу, по которой мы 

идём. Про то, что не забывается 

и не уходит. Про связь с 

далёким прошлым, о котором 

порой даже не догадываемся. 6 – 

это о людях, знакомых нам 

дольше, чем эта жизнь.  

О тех, кого уже встречали, любили, с кем прошли много дорог.   

6 – это про большое, честное, настоящее. Про глубину и силу. 6 – это 

про любовь. Вторая выставка графики могилёвской художницы 

Екатерины Поповой пройдет в новом пространстве и формате.  
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События в Смоленской области в период с 19 по 31 июля 2018 года 
 

С 20 по 22 июля в Смоленской области пройдёт туристский 

фестиваль «Соловьёва переправа» 

С 20 по 22 июля 2018 года на 

берегу Днепра, на знаменитой 

Соловьевой переправе в 

Кардымовском районе на основе 

лучших традиций отечественной 

истории и духовного наследия 

будет проводиться VIII 

Международный туристский 

фестиваль «Соловьева переправа». 

Задачей Международного туристского фестиваля «Соловьева 

переправа» является патриотическое воспитание молодежи. Он 

проводится в связи с 75-й годовщиной освобождения Смоленской 

области и Кардымовского района от фашистских захватчиков. 

Фестиваль «Соловьёва переправа» – это целый комплекс 

мероприятий, направленных на сохранение памяти о воинах, 

погибших при защите Отечества. Место проведения и размещение 

палаточного лагеря фестиваля – в деревне Соловьево на правом 

берегу Днепра, в 14 км от поселка Кардымово и 43 км. от Смоленска 

(Смоленская область, Кардымовский район). 

 

 

До конца июля в Смоленске будет проходить выставка кошек 

Впервые в Смоленске пройдёт 

контактная выставка «Федерация кошек» 

из Санкт-Петербурга! До 29 июля можно 

зарядиться позитивом и получить 

незабываемые впечатления от общения с 

самыми милыми и пушистыми 

кошечками со всего света! 

Всех пушистиков можно будет 

потрогать, погладить и даже покормить! 

Питомцы с нетерпением ждут теплой 

встречи с Вами в смоленском ЦНТИ! 
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20 июля в Смоленске пройдёт вечер памяти Михаила Горшенёва 

20 июля в смоленском ночном 

клубе Havana Club состоится концерт 

памяти знаменитого российского рок-

музыканта, солиста группы «Король и 

Шут» Михаила Горшенёва. 

В концерте примут участие 

смоленские музыканты и рок-

коллективы, которые исполнят в 

собственном исполнении кавер-версии 

песен группы «Король и Шут». Ведущий 

концерта – Алексей Губернский. В 

программе концерта – обширная 

развлекательная программа с 

конкурсами и подарками от спонсора 

мероприятия – рок-магазина TNT. 

Гостей также ждёт импровизированная стена памяти музыканта. 

 

 

С 27 по 29 июля в Смоленской области соревнование 

автомобилей – внедорожников «Смоленское Семигорье – 2018» 

Уважаемые спортсмены и 

все неравнодушные! Мы с 

радостью сообщаем, что 

началась регистрация на 

Смоленское Семигорье-2018, 

которое пройдет 27-29 июля 

на территории  Ярцевского 

района Смоленской области. 

В этом году Семигорье стало Всероссийский Соревнованием 

внедорожных автомобилей (коэффициент РАФ – 5.6), поэтому 

требования к участникам ужесточились. К тому же уже второй год 

подряд летний этап Семигорья отходит от традиционного формата 

суточной гонки – участникам предстоит пройти два сложных, но 

интересных линейных спецучастка! 

Кроме Всероссийского соревнования, Семигорье пройдет как 

отборочный этап Кубка Регионов. Регламент Кубка Регионов по 

трофи-рейдам 2018 год можно найти на сайте организаторов. 
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Уважаемые читатели тридцатого выпуска 

информационно-аналитического бюллетеня  

«Вестник приграничья»! 

 

Мы рады представить команду «Вестника приграничья», которая 

подготовила этот номер и рассказала о событиях в России и Беларуси: 
 

Шевченко Ольга Александровна – руководитель проекта, 

исполнительный директор Агентства интеграционных инициатив. 

Барановский Игорь Юрьевич – главный редактор «Вестника 

приграничья», автор статей о событиях в Смоленской и Могилёвской 

областях. 

Шевень Людмила Николаевна – автор статей о событиях в Смоленской 

области и в приграничье ЕАЭС. 

 

 

Мы рассчитываем на Вашу помощь в подготовке материалов  

для следующих выпусков «Вестника приграничья» и ждём Ваших 

пожеланий, замечаний, мнений и предложений о дальнейшем 

сотрудничестве по обозначенным ниже адресам  

Агентства интеграционных инициатив и главного редактора бюллетеня  

«Вестник приграничья» Барановского Игоря Юрьевича. 

 

Ассоциация «Агентство интеграционных инициатив» 
 

Адрес: г. Смоленск, ул. Беляева, д. 45 

Телефон: +7(4812) 27-97-20 (секретарь Ассоциации) 

Факс: +7(4812) 39-55-40, E-mail: np-aaii@ya.ru 

Наш официальный сайт: http://np-aaii.ru/ 

Наша группа «В контакте»: https://vk.com/npaaii 

 

Адрес бюллетеня в сети Интернет: http://np-aaii.ru/vestnik.php 

Электронная почта рассылки бюллетеня: Vestnik_Prigranichia@mail.ru 
 

Главный редактор бюллетеня – Барановский Игорь Юрьевич 

Телефон: +7-908-280-01-07, E-mail: i.u.baranovskiy@mail.ru 
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